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Editorial 
Pascua, celebración de la Resurrección, 
fiesta de la Luz, del amor que vence la 
oscuridad de la muerte, que comunica vida 
nueva! "El amor es más fuerte que la muerte" 
dice el Cantar de los Cantares  
(8: 6). 
La resurrección es una realidad cotidiana que 
experimentamos - algo que sucede en 
nosotros, y a través de nosotros, en todo el 
universo. Es un giro hacia una mayor 
generosidad, un olvido de 
sí mismo, una superación 
de límites y un don 
ilimitado de sí mismo en 
el amor. Es el poder de la 
Compasión el que tiende 
a abrazarte, a levantarte, 
no importa cuán 
profunda sea tu caída, es 
la luz al final del túnel la 
certeza de  que "El amor 
siempre ganará!" 
La Resurrección nos 
ofrece una esperanza que 
nos invita a ir más allá de 
nuestras pequeñas y 
estrechas imágenes de 
Dios para creer en la 
abundancia, en la compasión de Dios: el hilo 
que une a todos, más allá de la raza, el color, 
el género, la tribu, la cultura o la religión. 
Se dice de San Francisco de Asís que 
consideraba a los leprosos con disgusto. Sin 
embargo, una vez, después de su conversión, 
habiendo conocido a un leproso, se detuvo, 
bajó de su caballo, le dio limosna y besó su 
mano ulcerosa. Poniendo su experiencia en 
palabras, dijo: "Lo que me pareció amargo se 
convirtió en dulzura de alma y cuerpo". 
"Compasión es un río que desborda en el 
océano del amor que no tiene fin; cruza todas 
las fronteras para abrazar el sufrimiento del 
otro. "(Ilia Delio). 
 
Es con alegría que os presentamos este 
volumen de Interrelaciones que nos trae 

historias o momentos más o menos reales de 
la compasión viva de nuestras hermanas en 
las diferentes partes del mundo donde vive la 
Sagrada Familia. Experiencias de estar con y 
ser para los más vulnerables de la sociedad; 
organizar y participar en programas de 
concientización sobre la trata de personas; 
crear espacios inter- religiosos de oración; 
trabajar a favor de los más abandonados, los 
que carecen de las necesidades básicas, 

incluso de las oportu-
nidades de educación, 
creando olas de 
bondad; estando en 
solidaridad con los que 
sufren y con los 
privados de su dere-
cho a la vida ...Estos son 
algunos de los 

momentos 
conmovedores, de las 

implicaciones 
apostólicas de nuestras 
hermanas, que pueden 
aparecer como una 
"semilla de mostaza" 
(Mateo 13:32) – que 
aunque "pequeña" sin 

duda crecerá en grandes árboles bondad, 
compasión y comunión! Sí, como dice Jesús: 
"Si me amas apacienta mis corderos, cuida 
mis ovejas..." (Jn 21, 15-19) 
 
A medida que nos preparamos y nos abrimos 
para recibir el Don de la Resurrección, el 
Espíritu, que se nos ha dado, que está con 
nosotros y en nosotros, que las palabras del 
Papa Francisco suenen en nuestros oídos; 
"Dios es Aquel que ya nos ha dado esperanza, 
y aún más nos hace felices en la esperanza. La 
esperanza no defrauda, porque el amor de 
Dios ha sido derramado en nuestros 
corazones por el Espíritu Santo que se nos ha 
dado". 
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Aquí en Roma: 
 
La economía al servicio de la Misión 

fue el tema del seminario organizado por 

SEDOS, del 2 al 6 de mayo en el centro Ad 

Gentes,  un centro de retiro en Nemi 

(Roma). Bernadette Taurinya y Eithne 

Hughes de la Casa General, participaron en 

este seminario. Esta ocasión reunió 141 

Religiosos de 52 Institutos. 

“Nadie puede servir a  dos señores; no 
podéis servir a Dios y al dinero” (Lc 

16,13) 
 

Un panel de religiosos economistas de 
diferentes continentes abordó este tema, 
centrándose en la influencia que tiene la 
cultura en el tratamiento del dinero. 
Algunos de los principales temas que se 
reflejaron en las intervenciones y 
ponencias fueron: la influencia de la 
cultura; la ecología y el desarrollo 
sostenible; la economía y la comunión; los 
riesgos de corrupción; las buenas 
prácticas en una lucha sostenida contra la 
corrupción en las estructuras de la Iglesia; 
el papel que desempeñan las personas 

implicadas, desde el religioso ecónomo 
hasta el director financiero. 
 
"Nuestro tiempo es terrible y 
maravilloso" - palabras del profesor 
Luigino Bruni que hizo hincapié en la 
abundancia de bienes de que gozamos en 
nuestros tiempos, y por lo tanto, en  
nuestra responsabilidad de hacer que 
esto engendre vida y una vida sostenible. 
 
El seminario fue muy enriquecedor, 
perspicaz y iluminador para todos los que 
participaron en él. 
 

 
La situación en la república Democrática del Congo (RCD) 

 
“Porque amo a Sion no 
puedo permanecer en 
silencio” (Is 62,1) 
 
La situación actual del 
Congo es muy pero-
cupante. Las personas 
consagradas de RDC que 

viven en Italia y más concretamente en 
Roma, no  permanecen indiferentes ante 
la crisis que afecta al país. Por eso el 
domingo 14 de mayo, organizaron un día 

de intercambio y oración para que la 
situación mejore. El evento se realizó en 
la casa general de los Padres misioneros 
de África, donde  se celebró una misa por 
esta intención.  
 El mundo es un lugar peligroso para vivir, 
no porque la gente sea mala sino por los 
que ven el mal y lo permiten” (Einstein) 
El sábado 20 de mayo, el grupo se alargó 
para orar por el fin de la violencia en la 
gran provincia de Kasai y confiar al Señor 
las almas de las muchas víctimas de las 
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masacres en esa región. Esta vez, fue con 
la presencia reconfortante de laicos 
congoleños, religiosos no congoleños y 
personas de buena voluntad que se 
unieron a nosotros para orar por la RDC. 
A través de la intercesión de nuestra 
Señora de África y de 
Anuarita Nengapeta, 
mártir congolesa, 
rezamos por la paz, por 
las víctimas de la guerra, 
por las familias 
desplazadas, por nuestros 
líderes etc. Se mostró un 
breve video sobre la 
historia de los conflictos y 
masacres en Kasai. Se 
hizo una colecta especial 
para los huérfanos de la región. 
 
Al final del día me sentí confortada. Me di 
cuenta de que todo el mundo estaba 

contento por este apoyo mutuo en la 
oración, arma poderosa para todos los 
cristianos y especialmente para nosotros 
los consagrados.  
 
Nos dimos cuenta de que en la República 

Democrática del Congo hay 
muchos acontecimientos 
dolorosos de los que los 
medios casi nunca hablan. El 
17 de mayo de 2017, más de 
3.000 presos escaparon de la 
prisión central de Kinshasa. 
Nadie entiende la causa de 
esta fuga en esta fiesta tan  
importante para el Congo. 
 
Contamos con vuestra oración 

durante estos tiempos tan difíciles  para 
el país. 
 
Marie Pierre OTIBA  

 
  

No más “Trata” 
Durante el mes de marzo pasado, tuvo lugar 
el llamamiento, escrito en las paredes de la 
“garita móvil” utilizada aquí para el 
transporte de caballos, (Cf. fotos) que 
contenía en su interior la caja-regalo de la 
ONU a Irlanda. Viajó desde Belfast a 
Drogheda, Dublín, Limerick, Carlow, Tralee, 
Galway, Athlone, Maynooth, y finalmente en 
Dundalk antes de regresar a su base de 
Belfast. 
Los organizadores, las Hermanas de Loreto y 
el grupo religioso APT (Actuar para Prevenir 
la Trata) ayudados cordialmente por el 
Ministerio de Justicia y la “Garda” 
comprendieron, ya desde el inicio del 
proyecto, la grandeza de lo que estaban 
realizando. Como para toda clase de trabajos, 
dependían principalmente de los voluntarios, 
no se consideraron con antelación todos los 
problemas y la implementación real ha 

agotado a los responsables en diferentes 
ciudades. 
El primer paso consistió en reclutar y formar 
a volun-tarios dispo-nibles para distribuir 
volantes, hablar con la gente, responder 
preguntas, acompañar a la gente dentro de la 
garita, para explicarles los detalles gráficos de 
lo que ocurre con las personas que llegan a 
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nuestros países engañadas, porque se les 
hace creer que encontrarán una vida mejor 
más allá de sus fronteras. 
Los voluntarios son estudiantes de la escuela 
secundaria, miembros de congregaciones 
religiosas asociados con APT, amigos y 
personas interesadas. Los organizadores 
habían formado grupos básicos con estas 
personas, realizando con anterioridad 
actividades de sensibi-lización, sin embargo, 
ese no fue el aspecto más difícil. 
En cada ciudad, tuvimos que encontrar un 
lugar, en un espacio público, para instalar la 
garita. Se realizó, casi siempre, con las 
autoridades locales civiles y religiosas que 
fueron amables y cooperativas. Nos habían 
dado una carta de la unidad AHTU (Unidad de 
lucha contra la Trata de Personas) del 
Ministerio de Justicia, pidiendo que nos 
ayudaran. Las zonas seleccionadas son 
lugares públicos (por ejemplo, la entrada del 
Banco Central, Calle Dame, Dublín), centros 
comerciales, iglesias o terrenos de la iglesia, 
un campus universitario (Maynooth, 
Limerick). 
 
La caja-regalo era de metal y se tuvo que 
colocar en cada lugar. Pero,  había que  
transportarla de una ciudad a otra. El gerente 
en cada ciudad tenía que encontrar 
voluntarios  que  llevaran  en sus coches los 
enseres al destino siguiente. Era algo 
extremadamente difícil y en uno o dos casos, 
hubo que buscar conductores, con sus coches. 
Algunas veces nos instalamos, en una escuela 
de equitación o en un colegio. Estaban bien 

equipados y nos proporcionaron asistencia 
gratuita. 
 
La tarea más difícil fue encontrar un lugar 
donde la garita móvil pudiera permanecer 
durante toda la noche. Nos permitieron 
dejarla en los terrenos que tenían los 
guardias y, en un caso, la dejamos en un 
aparcamiento de Tesco porque tenían 
cámaras de seguridad frente a la garita. 
 
Necesitamos un grupo de cuatro o cinco 
hombres, en cada lugar, para montarla y 

desmontarla. Afortunadamente, en ningún 
sitio faltaron amigos de los organizadores. En 
Maynooth, tuve la idea de pedir ayuda a los 
señores de la Asociación de Hombres Shed de 
Celbridge. Su presidente era muy consciente 
de la cuestión de la trata de seres humanos y 
con gusto accedió a ayudarnos. Lo hicieron 
muy bien, incluso cuando se les pidió que 
trabajaran la tarde del domingo 26 de marzo, 
para nosotros,  Día de la Madre. 
Se Hizo un vídeo durante la erección de la 
primera garita en Drogheda, y se mostró a los 
sucesivos equipos, facilitando enormemente 
su trabajo. 
 
En cada ciudad, los voluntarios trabajaron en 
turnos de unas 2 ó 3 horas, invitando a la 
gente para que entrara en la garita, se 
distribuían folletos, se entablaba 
conversación sobre el tema. Pasé todo el día 
del lunes, 27 de marzo en el campus y 
caminaba por las calles de Maynooth con un 
compañero joven estudiante, la gente se 
acercaba y, si no tenían tiempo para 
detenerse y hablar, les pedía que leyeran el 
folleto. 
 
Fue interesante descubrir cómo muchas 
personas, se familiarizaron con el asunto, 
estaban dispuestas a participar y querían 
saber lo que podían hacer. Había otros que al 
menos pudieron tener una idea, pero no 
estaban interesados en saber más, y otros que 
no estaban interesados en absoluto. Todos 
estamos acostumbrados a que en las calles 
nos aborden personas de diversas 
organizaciones benéficas y esta experiencia 
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me hizo evaluar mis propias respuestas en 
tales situaciones. 
¿Cuáles son los resultados de todo esto? No se 
sabe muy bien, pero podemos esperar y 
tenemos razones para creer, que muchas 
personas son más conscientes de este terrible 
crimen y violación de los derechos humanos y 
ahora tienen una idea de cuáles son los signos 
de abuso y de cómo informar cuando existen 
sospechas en esta materia. 
 
En nuestra siguiente reunión de la PTA, 
vamos a compartir experiencias, anécdotas y 
sacar lecciones cara al futuro. 
 
Síle McGowan, Clane 

 

La Sagrda Familia en… Coín y Monda 

Era  allá  por el año 1975, cuando las 
Hermanas Apostólicas Isabel Montiel, 
Camino Trapero y Mª Jesús Goicoechea 
vinieron a Coín para fundar una nueva 
Comunidad, dejando atrás la de Santurce.  
 
En un microbús, unos colchones del 
Colegio de  Loreto, unos muebles y el 
hatillo que les prepararon sus hermanas 
del colegio “El Monte”; la generosidad de 
un párroco,  el de San Sebastián,  que les 
cedió la casa parroquial para que vivieran 
en ella; la autorización de un Obispo; 

algunos años menos que ahora, y 
mucha, mucha disponibilidad y 
entrega, fueron la semilla. Porque 
desde el principio queremos dejar 
claro que, aunque en este artículo 
no nombremos a todas y cada una 
de las 19 hermanas que han pasado 
por aquí, en el corazón de la gente 
de Coín permanece su recuerdo y 
sus nombres,  porque ellas fueron 
esas monjas de las que al comienzo 
se desconfiaba, y que tuvieron el 
apodo de “monjas de pata suelta”, 
pues no vivían en un convento, ni 
vestían hábito; te tropezabas con 

ellas en el supermercado, o las tenías 
como compañeras en la lavandería de un 
hotel de Marbella o ayudando como 
asistente social a arreglar todo tipo de 
documentos. Ellas fueron las que 
consiguieron una casa en la calle General 
Rincón, luego en el edificio Montesol, por 
último en San Antonio de Padua. Lugares 
todos humildes, en mitad de la gente 
trabajadora y sencilla que valoraba la 
apertura de su casa. Ellas, las que 
afrontaron nuevos retos y tareas: clases 
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en diferentes colegios,  la ayuda a los 
niños con necesidades especiales que no 
estaban escolarizados, el Movimiento 
Junior, corte y confección…La integración 
cada vez era mayor y hasta se atrevían 
con los disfraces y los trajes de flamenca.  
 
Y LOS ASOCIADOS LAICOS…¿QUÉ?: 
 
Nuestra historia comienza con Antonia 
Vázquez (Año 88-89), fallecida 
recientemente, que acudía semanalmente 
junto con otras personas a la Comunidad 
a rezar. Fue acompañada por Mª Dolores 
Dolz y, tras el trágico accidente que le 
costó la vida, acompañó al ya incipiente 
grupo, Conchita Díaz. 
 
La vocación laical, poco a poco echa raíces 
en Coín, y tras unos tiempos duros y 
difíciles en los que el grupo estuvo 
animado por Mª Carmen Vilardell, se 
presenta la vocación laical a otras 
personas en una reunión que se mantiene 
en el piso de Tere Palomo. La alegría de 
nuevos Asociados que se comprometen, 
codo con codo, con las apostólicas en las 
tareas que éstas desempeñan (3 en los 
comienzos de la década de los 90), el 
conocimiento cada día más profundo del 
Carisma de Pedro Bienvenido Noailles, la 
participación en los diferentes Encuen-
tros Nacionales e Internacionales, las 
responsabilidades en el Comité Nacional y 
en la Comisión de Familia, estrechan 
nuestros lazos con toda la Familia en 
España y fuera de ella. 
 
Palabras y expresiones como Id en 
espíritu a Nazaret, mansedumbre, se abren 
paso en nuestros corazones. Siempre 
hemos estado muy unidos a otros grupos, 
y esos lazos han sido muy estrechos en el 
caso de los grupos de Málaga y Alcalá la 
Real, con los que hemos compartido no 
solo encuentros intervocacionales, sino 

también retiros y le tocó el turno a Alcalá 
la Real, en el Retiro – Convivencia del 
Pocico. 

GRUPO DE MONDA 

Comienza su andadura como grupo de la 
mano de Teo, aunque ya conocían a la 
Sagrada Familia a través de la Escuela de 
Formación a la que habían asistido 
algunas. 
 
Desde sus orígenes estuvo formado por 
personas muy comprometidas con la 
parroquia, que deseaban profundizar, 
primero, en su fe cristiana a nivel general, 
y luego 4 de ellas, optaron por una 
formación específica Sagrada Familia y el 
compromiso el 12 de junio de 2011, 
estando ya como animadora Ana Mª 
Sánchez que se desplazaba desde Coín.  
 
Complementariedad, Solo Dios, van 
calando hondo y despacio. Día a día crece 
en nosotros el sueño del Fundador: 
“Haced del mundo la gran familia de los 
hijos de Dios. Y nosotros crecemos y 
compartimos, y seguimos rezando en la 
Comunidad…:  
 
Dos nuevas asociadas (Ana Mª y Lourdes), 
Teo que se vuelca en Monda, Ana Mª 
Sánchez que va a Málaga porque ha 
fallecido la responsable de uno de los 
grupos y se han quedado solos, se 
incorpora Isabel Méndez, adoptamos a 
Diego, Elena y a toda su familia que llenan 
de risas y juegos nuestras reuniones y, 
por último, Mª Isabel Méndez, a la que ha 
acompañado durante un tiempo Tere 
Palomo y que ha celebrado su 
compromiso el pasado mes de febrero.  
 
Al grupo de Asociados lo ha ido 
modelando el compartir la vida, la 
oración, la celebración y la misión, el 
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entrar en las casas de las hermanas 
apostólicas como si fuera la nuestra y al 
revés también. Por eso las seguimos 
echando de menos y tiramos de ellas cada 

vez que las circunstancias lo permiten. A 
día de hoy nuestro grupo está formado 
por 9 miembros todos comprometidos. 

 

Experiencia enriquecedora 

 
 "No hay mayor alegría que ser amada por sus 
hermanas." Esta frase brota del fondo de mi 
corazón, después de casi seis meses de 
preparación a la Profesión Perpetua en la 
República Democrática del Congo. Soy feliz de 
haber vivido esta experiencia, tan rica 
interculturalmente,  experiencia de 
comunión, de interdependencia, sólo he visto 
alegría y  amor en mis Hermanas y en la gente 
de ese país: la República Democrática del 
Congo. 
 
Permitidme decir que mi preparación para 
los Votos Perpetuos fue como una fiesta. Las 
actitudes de: apertura, atención, respeto 
mutuo... me mostraron y me hicieron sentir 
que estaba realmente en mi propia Familia, lo 
que me ayudó a recibir la formación que me 
ofreció la Sagrada Familia. Por lo tanto mi 
adaptación en todo lo que he experimentado 
ha sido  muy fácil. 
 
¡Oh! Mi corazón salta de alegría, nadie me 
podrá quitar lo que he vivido. Estoy muy 
agradecida a los miembros del Equipo de 
Formación de Base, a la Hermana Delegada y 
a su Consejo y por el testimonio recibido de 
mis Hermanas de las diferentes comunidades. 
El don de sí, el compartir gratuitamente, el 
diálogo, colmado de experiencia, la sobriedad 
de su vida sólo eso era para mí fuente de 
profunda alegría, que se expresaba incluso en 
situaciones de estrés, o en el encuentro con lo 
desconocido, en los bailes, etc… 
 
Con todo lo que acabo de mencionar, mi 
formación ha sido una bendición. Por eso 
siento dentro de mí la invitación a ser una 
bendición para cada persona que encuentre; y 
de una manera especial para mi Instituto 
religioso (Familia de Pedro Bienvenido 

Noailles). A lo largo de mi formación, he 
profundizado muchos aspectos: la vida 
comunitaria (la vitalidad en la generosa 
entrega de sus miembros, la autenticidad en 
la forma de hacer y de ser, sencillez en lo 

cotidiano, diálogo, reuniones, aceptación 
mutua de nuestras diferencias, escucha 
empática, sin juicio prematuro,  discreción...) 
 
He comprendido la urgencia, en mi vida y en 
la del conjunto, de ser alimentadas por 
nuestro Carisma de Comunión, teniendo en 
cuenta el punto de vista del mundo actual, 
que me invita a la cooperación, 
interdependencia de nuestra casa común, en 
una comunidad sagrada de  vida, donde todo 
es único e interdependiente, lo que pide un 
respeto que favorezca la vida y no la opresión. 
 
Esta interdependencia / interconexión me 
ayudó a valorar que el multiculturalismo ha 
sido una riqueza en el compartir: diferentes 
naciones, lenguas, culturas, etc. He 
comprendido que no hay una cultura mejor 
que otra, que pueda hacerse  el centro. Todos 
somos un punto del círculo y creamos juntas 
la armonía y complementariedad, con 
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nuestras dife-rencias, caminamos unidas 
hacia un mejor conocimiento mutuo, 
descubrién-donos, para crecer. 
 
También con nuestras diferentes vocaciones 
vivimos y fortalecemos la misma Familia. 
Ahora amo más la riqueza de nuestro Carisma 
de Comunión, que lo nombro con otra palabra 
actual "interconexión", que nos conecta y nos 
recuerda la cooperación y la comple-
mentariedad de las cinco vocaciones en 
nuestra Familia religiosa y en la Iglesia 
universal. 
 
Al hablar de nuestras experiencias 
“fundadoras”, he descubierto mi historia de 
amor, donde el Señor se me ha revelado. Su 
presencia, sus pasos, me han guiado incluso 
en mis días de oscuridad/tinieblas. 

Me ha dado una gran alegría, también, ver 
cómo nuestras Hermanas participan 
plenamente en la vida de la Iglesia y en la vida 
social, que afecta en muchos aspectos al 
mejor futuro de las personas. En términos de: 
educación, salud, fe, nuestras hermanas están 
muy cerca de las personas vulnerables y 
sensibles, salvando vidas. 
 
En pocas palabras, he entendido que somos 
un don para la Iglesia y para el mundo, lo que 
sin duda me compromete. He vivido una muy 
buena experiencia de la Sagrada Familia, que 
me ha invitado a llevarla a la práctica. Y me 
voy con una convicción de testimonio de vida 
Sagrada Familia de Burdeos recibido en la R. 
D. Congo. Demos gracias a Dios por todo y 
"Sigamos Adelante" con Jesús, María y José. 
 
Hna. Verdiane Kinubi, Ruanda

Situación política en la R. D. del Congo  
 
"Cuando se hunden los cimientos… 
¿qué puede hacer el justo?", dice el 
salmista. 
Como sabemos, el 19 de diciembre 
terminó el mandato del Presidente de la 
República Democrática del Congo. 

  
Un año antes del final de su mandato, el 
14 de diciembre del año 2015, el 
Presidente en Jefe del Estado prohibió 
que tuviera lugar un proceso electoral y 
convocó al diálogo inclusivo. 
 

Tres meses antes de la fecha -19 de 
diciembre de 2016- la población expresó 
de muchas maneras su deseo de no ver ya 
más al Presidente al  frente del país y 
piden que, de acuerdo con las 
Constituciones, se le obligue a renunciar. 
Manifestaciones que han causado mucho 
daño en  vidas humanas. 
 
Teniendo en cuenta esta tensión, por fin, 
en octubre de 2016, tuvo lugar el diálogo 
propuesto por el Presidente. Un diálogo 
no aceptado porque  supuestamente 
todos los partidos no estaban incluidos. 
Considerando que la situación iba de mal 
en peor, el Presidente pidió a la 
Conferencia Episcopal Nacional del 
Congo, que desempeñara el papel de 
buenos oficios para ayudar al éxito del 
diálogo inclusivo. Se llevó a cabo como 
esperaba el pueblo y el 31 de diciembre 
del 2016, víspera de la fiesta de Año 
Nuevo, se firmó el acuerdo. 
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Una vez aceptado este diálogo inclusivo, 
tan apreciado por todos,  debía  respe-
tarse y establecer un nuevo comienzo en 
la República Democrática del Congo para 
un futuro mejor. 
 
Pero, por desgracia, a pesar de todo lo que 
hizo la Conferencia Episcopal Nacional del 
Congo por la paz, y de su lucha por 
detener el derramamiento de sangre, el 
19 de diciembre, 2016 (fecha límite del  
mandato del Presidente), a pesar de los 
sacrificios y esfuerzos realizados hacia un 
nuevo comienzo en la República 
Democrática del Congo y de la 
intervención de la comunidad 
internacional, sigue la dictadura y las 
muertes. Todos los cálculos e 
intervenciones parecen haber fracasado y 
la sangre continúa derramándose. La 
devaluación de la moneda acentúa la 
crisis y la pobreza en el país. La gente vive 
en la pobreza y la incertidumbre cara al 
futuro. 
 
Me parece que hay que orar por todo el 
pueblo congoleño, por la conversión 

personal y sobre todo por los políticos 
que se enriquecen y  desprecian a la 
gente. Somos débiles,  pero no insensi-
bles: oraciones, novenas… Realizamos 

pequeñas privaciones para compartir con 
los pobres que nos rodean. En este mes de 
mayo, rezamos a María y a José que fue un 
trabajador, vamos a Nazaret, modelo de 
santidad y caridad. Ellos,  con su Hijo 
Jesús,  hombre y Dios, pueden desarmar a 
todos, interceder por la R. D. del Congo y 
por todos los demás países en guerra. 
 
Hermana Elodie IBWILAKWINGI,  
República Democrática del Congo 

 

Un momento de alegría: 

 
Me da mucho gusto compartir con 
vosotras mis experiencias apostólicas. 
Procuro ofrecer una formación gratuita a 
los educadores de preescolar de Somalia 
Park – que es un asentamiento informal - 
y también en Vosloorus,  municipio, de 
Johannesburgo. 

Somalia Park es un asentamiento 
abandonado, que no tiene cubiertas sus 
necesidades básicas. Las personas 
pertenecen a diferentes credos: Metodis-
tas, Anglicanos, Doce Apóstoles, Cristia-
nos y Católicos: familias de mujeres 
solteras, huérfanos, discapacitados, con 
problemas mentales, con VIH. 
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Vosloorus es un barrio de la ciudad, 
ayudado por el gobierno, pero no lo 
suficiente como para desarrollarse. Las 
personas trabajan mucho para lograr una 
vida mejor. 

Al visitar estos lugares sentí una llamada 
para trabajar con la gente allí. Después de 
haber completado mi experiencia de 
enseñanza y formación, y alentada por mi 
Comunidad, visité las pequeñas escuelas 
preescolares de Somalia Park y Vosloorus 
y descubrí que la mayoría de los 
profesores no tenían formación. Me 
propuse organizar programas de 
capacitación para ellos. 

Empecé en Somalia Park, donde uno de 
los directores me permitió usar su Centro 
de atención diurna. (MUSA WE NKOSI) El 
objetivo principal de este curso es que, 
como maestros de preescolar, se sientan 
mejor equipados para enseñar y manejar 
el grupo de niños pequeños y tratar de 
inculcarles  las habilidades y conocimien-
tos importantes de la educación, en el  

 

trabajo que desempeñan.  Los dos Grupos 
aprendieron la teoría y la práctica del 
Proceso de la Primera Infancia, realizaron 
tareas y produjeron al mismo tiempo los 
materiales necesarios para las aulas de 
clase. Todo el equipo se hizo con 

materiales de desecho.  La mayoría de 
los participantes perseveró hasta el final. 

 
El día que terminó  el curso y se 
distribuyeron los certificados, fue de 
alegría inmersa para los maestros y para 
todos nosotras en la comunidad.  En esta 
ocasión me dijeron: 

 "La gente tiene miedo de venir a Somalia 
Park. Pero tú viniste a este lugar y 
trabajaste con nosotros. Has capacitado a 

nuestros maestros de preescolar. Sobre 
todo, nos diste amor. Visitaste a los 
enfermos y a la gente sola".  

Soy muy feliz de ocuparme de estas 
personas, cariñosas y acogedoras. Me 
parece que siempre están contentas y 
dispuestas a compartir lo que tienen. Me 
recuerda la ofrenda de la viuda. Me 
desafía a compartir mis talentos con los 
necesitados. 

Animada y llena de confianza comencé a 
realizar lo mismo en Vosloorus. Allí 
también me esforcé por tener un lugar lo 
suficientemente grande para formar a los 
maestros de preescolar. De todos modos, 
por la gracia de Dios, fui a la biblioteca 

ECD Training Pre-School Graduations 2016 Somalia Park 

Somalia Park 

ECD Training Pre-School Graduations 2016 Vosloorus 
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pública para pedirles que me ayudaran. El 
resultado es que tengo un lugar, gratuito, 
en la Biblioteca, donde me preparo. Trato 
de empoderar a los maestros y darles un 
sentido de su valor y dignidad. Los 
maestros se sienten felices de recibir un 
salario. 

Son tiempos difíciles, pero con la ayuda 
de mi comunidad puedo mantenerme 

fuerte. Siempre recuerdo las palabras de 
nuestro querido Fundador: “Seguid 
Adelante. Nada puede ya detener vuestra 
carrera".  

Nuestro Capítulo también me dio un 
empujón para arriesgarme. Si no te 
atreves ahora,… entonces ¿cuándo? 

Violeta Stanislas - Johannesburg 

 

Fiesta de Santa Bakhita - Día de Concientización sobre Tráfico de 

Personas - 8 de febrero de 2017 

El domingo más cercano a la fiesta de 

Santa Bakhita organizamos, en varias 

pa-rroquias de nuestro país de 

Sudáfrica, mo-mentos de ora-ción, y 

encuen-tros de con-cienciación, sobre la 

trata de personas. 

Hubo dos acontecimientos importantes 

en los que miembros del grupo central 

del CTIP establecieron dos marchas y 

servicios interreligiosos que tuvieron 

lugar tanto en la ciudad de Pretoria 

como en Polokwane, respectivamente. 

1. Pretoria 

El 9 de febrero marchamos por el suburbio de Sunnyside, en Pretoria, llevando banderas, 

carteles y cintas atadas alrededor de nuestra boca indicando el silencio de las víctimas, que 

no pueden hablar ni liberarse, atrapadas en la trampa de los traficantes. Terminamos la 

marcha en la Catedral del Sagrado Corazón. Allí celebramos un servicio interreligioso para 

orar por las víctimas de este terrible crimen y para que termine la trata de personas. 

2. Polokwane 

A primera hora del sábado 11 de febrero, siete de nosotras fuimos hacia Polokwane, a casi 

tres horas de distancia, donde iniciamos el “Día de Concienciación de la Trata Humana”, la 

Iglesia Católica se había unido, para la ocasión, al Consejo de Iglesias de Sudáfrica. Una gran 
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multitud marchó desde los terrenos de 

SABC, por la ciudad hacia la comisaría 

donde se leyó un memorándum que instaba 

a la policía a aumentar sus esfuerzos para la 

búsqueda de los traficantes y llevarlos a 

prisión. El Comandante de la Estación firmó 

el Memorándum que se le presentó. Luego 

nos dirigimos a la Catedral del Sagrado 

Corazón para tener un Servicio 

Interreligioso. La Hermana Melanie 

aprovechó esta oportunidad para hablar 

sobre los entresijos de la trata de personas. 

Sr. Melanie O 'Connor HF. CTI 

 

LA VIDA DESPUÉS DE LA JMJ 2016  

PARTIR, ENTRAR, Y VOLVER A PARTIR,  COMO LOS DISCÍPULOS DE EMAÚS 

 

Como ya sabéis, hemos tenido experiencias 

excepcionales con nuestros jóvenes 

peregrinos antes y durante la JMJ en 2016. 

Lo que queremos compartir ahora es la vida 

después de aquellos días. La JMJ 2016 fue una 

oportunidad para los jóvenes de todo el 

mundo que participaron y, sobre todo, un 

tiempo de gracia para la Iglesia Universal, que 

continúa abierta a los jóvenes y confía en 

ellos. Especialmente es un momento de 

escucha de la juventud. 

Personalmente estamos encantadas de 

constatar cómo la JMJ ha marcado a nuestros 

jóvenes. Sí, se traduce en sus compromisos 

cotidianos. 

En las siguientes líneas, queremos compartir 

con vosotras algunos testimonios de nuestros 

peregrinos. 

TESTIMONIOS POSTERIORES AL JMJ 

Mi nombre es Eric MUKENDI. Frecuento el 

MNDA donde soy animador de la juventud, 

co-animador de un grupo de jóvenes de 

diecisiete a diecinueve años. En la vida diaria, 

trabajo, estudio, juego al baloncesto cuando el 

tiempo me lo permite, escucho música, me 

gusta estar al tanto de las noticias, acudo 

diariamente a la Misa. Participé por primera 

vez en la JMJ, 2016 - Polonia. 

 Me propuse como meta dejarme modelar por 

Cristo y permitir que Dios continúe su trabajo 

de transformación en mí, tarea que Él ya 

había comenzado. 

 Actualmente, después de la JMJ, este trabajo 

de transformación es evidente, sobre todo a 

través de mi trabajo en la mies del Señor. Sigo 

implicándome en mi parroquia MNDA, y me 

he comprometido a adoptar una actitud 
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positiva y alentadora hacia la gente que 

conozco. 

Inspirándome en el mensaje de la 

Misericordia, proclamado durante la JMJ y en 

la Palabra de Dios, medito regularmente 

sobre el perdón de Cristo en la cruz. 

Contemplación que me hace sentir que ese 

perdón no era sólo para sus verdugos, sino 

que me liberó, por anticipado, de mis 

pecados, incluso antes de mi existencia.  

También he comprendido que Cristo no 

condiciona su perdón. Lo concede 

sencillamente. Como el perdón, incondicional, 

que Cristo otorgó a la mujer sorprendida en 

adulterio (Juan 8, 1-11). En esta historia, 

Cristo, con mano maestra, encuadra a todo el 

mundo: los fariseos que ya habían juzgado, 

condenado y estaban listos para apedrear a la 

mujer, como hacemos nosotros. Estos dos 

momentos fuertes habitan cotidianamente mi 

vida, me inspiran, me motivan a no 

condicionar mi perdón, sino a darlo, 

sencillamente, sea cual fuere el contexto. 

Como los apóstoles abordaron a Cristo 

cuando vacilaba su fe, a mí me ayuda la 

meditación diaria de la Palabra de Dios (Ef 4, 

31-32; Colosenses 3, 13-15). Estos dos textos, 

entre otros, me animan a navegar por el 

camino del bien.  

Teniendo en cuenta todo lo que rodea a la 

juventud actual, el seguimiento de Cristo es 

un desafío. Pero no hay que olvidar que Dios 

nos creó para ser felices, para alcanzar la 

victoria y la felicidad, y no para permanecer 

en la tristeza y el desánimo. 

Eric MUKENDI 

El JMJ fue la experiencia más memorable de 

mi vida, donde he podido reunirme con 

jóvenes de todas partes del mundo para 

alabar al Señor.  Es durante ese viaje que 

recibí un signo  que me dice que tengo que 

acercarme a los jóvenes, especialmente 

aquellos que se han extraviado, llevándolos a 

la Iglesia mediante la creación de un grupo 

que dé testimonio de los grandes logros que 

se pueden realizar para la gloria de 

Dios.Nuestro grupo está formado por una 

veintena de jóvenes, tenemos la oportunidad 

de que nos ayude la hermana Marcelline 

WOYO que nos alienta y sostiene. 

Agradecemos el aporte de las Hermanas de la 

comunidad de la Sagrada Familia de Burdeos 

que abren las puertas de su Centro Juvenil 

para nuestras reuniones y diversas prácticas. 

Volver de la JMJ fue un verdadero shock. Viví 

momentos donde me sentí perdido e incluso 

alejado de Dios porque me parecía demasiado 

para mí. Pero ahora comprendo que fue una 

preparación para llegar a ser lo que soy hoy. 

Esta experiencia me permitió descubrir mi 

misión juvenil y acercar a los jóvenes de mi 

entorno a Cristo. 

Jean D'Amour 

  

Participar en la JMJ fue una experiencia 

inolvidable para mí, porque he aprendido a 

escuchar a Dios, he comprendido que la 

oración es algo que nos transforma, y también 

que cambia el mundo. También es un modo 
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de permitir que toda la Iglesia se reúna para 

celebrar su fe en Jesucristo. He aprendido 

que, de vez en cuando durante el día, tengo 

que tomar un momento de silencio para estar 

con Dios, para escuchar lo que es para mí. Él 

quiere tener una relación conmigo y tengo 

que darle tiempo. No siempre pedir cosas, 

sino que también hemos de aprender a tomar  

tiempo para abandonarse a su amor gratuito 

confiar en Él y abandonar nuestra vida en sus 

manos. 

Desde mi regreso de la JMJ, rezo mucho, no 

tengo miedo de compartir mi fe cuando surge 

la oportunidad. Siento menos rencor hacia los 

demás, perdono con más frecuencia. En 

resumen, pido la gracia al Señor 

y permanezco en paz conmigo 

misma y con los que me rodean. 

También estoy más implicada 

en mi comunidad parroquial. 

Siento que Dios está en mi vida, 

y he aprendido a encontrarle en 

mi prójimo. Yo diría que la JMJ 

me ha cambiado mucho y estoy 

muy orgullosa. Gloria a Dios. 

Florence MULUMBA 

 

 ¡El Señor ha hecho en mí maravillas! 

(Lc 1,38) 

He participado en la JMJ 2016 en Cracovia, 

Polonia, mi país. Me sentía muy contenta de 

estar entre los polacos y también entre miles 

de peregrinos que vinieron de todas partes 

para mostrar su fe. 

Esta experiencia me conduce a la acción de 

gracias, por las maravillas que el Señor hizo 

en mí.  

Durante nuestra peregrinación con los 

jóvenes, a los que  tengo mucho que 

agradecer, aumentó en mí la confianza en 

Dios, apoyándome en la frase "No temas." 

Ahora digo  con mayor fe: "Jesús, confío en 

ti." 

Entre los grandes recuerdos de la JMJ están 

especialmente los momentos de encuentro y 

oración con el Papa Francisco y con todos los 

jóvenes. Recordemos que el Papa subrayó la 

importancia del trabajo pastoral en nuestra 

vida diaria, nos ayuda a  estar cerca de los 

demás y también nos anima a vivir 

la Misericordia como nuestro 

Padre. 

La vida después de la JMJ, consiste 

en poner en práctica todas las 

lecciones aprendidas. Es 

importante continuar nuestra 

reflexión y compartir sobre la 

Palabra de Dios. Tenemos nuestras 

reuniones una vez al mes en el 

Centro Juvenil Sagrada Familia. 

Formamos un grupo muy abierto a 

otros jóvenes que sienten la necesidad o el 

deseo de venir y compartir la Palabra de Dios 

con nosotros para avanzar juntos hacia ese 

Dios que nos ama  

Sor María ROGALSKA y Sor Aldegonde 

MBALANDA,  Canadá
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Mientras recorro el camino de la memoria...  

Vivo, como misionera en un país 

predominantemente musulmán, recuerdo 

los retos que he experimentado en Kohat. 

Con una mayoría musulmana, sólo una 

cuarta parte de los niños son cristianos, 

procedentes de familias muy pobres, 

trabajado-res domésticos de las fuerzas 

armadas, con ingresos escasos. 

Educar a estos niños es un gran desafío y 

es la única fuerza que puede liberarlos 

de la pobreza y la miseria.La situación en 

Kohat ha sufrido un enorme cambio, por 

el terrorismo. Ahora el Ejército nos 

prohíbe entrar en las zonas donde viven 

las familias cristianas, que antes 

visitamos sin ningún tipo de restricción. 

Estamos acosadas e intimidadas por la 

policía   por el hecho de  ser misioneras y 

tenemos una libertad de movimiento 

limitada. También los terroristas nos 

amenazan continuamente. En medio de 

grandes desafíos, descubrimos con 

valentía, el modo de llegar a las personas 

necesitadas, para apoyarlas. En todo esto, 

nuestra esperanza está solo en Dios, que 

es nuestro protector. 

La pobreza es otra forma de terror que ha 

asaltado a nuestro pueblo negándole una 

vida digna. Recientemente una madre con 

cuatro hijos, que nunca han ido a la 

escuela, se acercó a mí. Su único deseo era 

educar a sus hijos, pero el padre es 

drogadicto y ella misma es una paciente 

tuberculosa y no tiene medios. Me 

conmovió escuchar su patética situación 

que me hizo apelar a algunas personas 

generosas que estaban dispuestas a 

ayudar a los niños. 

Esta es una de las muchas historias que 

escuchamos todos los días y nos sentimos 

llamadas a ser solidarias con los pobres, 

que están plagados de diversas formas de 

sufrimientos. A menudo recuerdo las 

palabras del Papa Juan Pablo II en 

"Sollicitudo Rei Socialis": "la solidaridad 

no es un sentimiento de vaga compasión o 

de tristeza superficial… Al contrario, es 

una determinación firme y perseverante 

de trabajar por el bien común porque 

todos somos realmente responsables de 

los demás…". 

Nuestro Fundador también quiere que 

enfrentemos desafíos y dificultades, que 

dejemos nuestras zonas de confort para 

trabajar sin descanso por el Reino, 

viviendo el amor compasivo de Dios. Las 

palabras de nuestro Fundador a menudo 

resuenan en nosotras: "¡Seguid adelante. 

Nada puede detener vuestra carrera!” 

Hna. Jenet Perera - Pakistán 
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El amor es contagioso 

Una Misión casi imposible, pero que sin 

embargo no acobarda a quienes Dios ha 

llamado y a todos los que aman esta 

Misión. Es cuestión de amor, comunión y 

esfuerzo por vivir la comunión, 

dondequiera que se sirva a Dios, en el 

pueblo de Dios. Cuando la lucha ha 

terminado e incluso cuando uno tiene que 

trasladarse a otro lugar, la Misión 

continúa. Para demostrarlo, os voy a 

comunicar mi experiencia. Es lo que he 

vivido durante mi vida misionera. 

De hecho, me costó mucho aceptar mi 

traslado a Gojra,  lejos de la Diócesis 

donde he trabajado durante mucho 

tiempo, me sentía como una extraña. Pero 

para mi sorpresa, encontré muchos 

rostros familiares: niños a los que había 

enseñado, que ahora son ya jóvenes. 

Un pequeño incidente me despertó a estar 

en contacto con la gente y a  relacionarme 

con ella. Se trataba de un programa de 

Navidad para los niños de las escuelas 

dominical. Oí una conversación entre dos 

chicas jóvenes, una decía a la otra: "Esta 

es la Hermana que me enseñó cuando era 

niña". Luego compartió conmigo los 

recuerdos pasados de cómo las Hermanas 

las cuidaban con tanto cariño. Eso me 

condujo a cuestionarme    sobre la manera 

de acercarme a las personas que 

necesitan cariño y atención ya que estoy 

comprometida con la Misión de Jesús.   

Esta chica era la hija de nuestro ex chofer, 

ahora es maestra. Más tarde,  la visité 

durante sus clases a los niños atrasados 

en sus estudios. Fue una alegría para mí 

verla continuar el trabajo que nuestras 

Hermanas no pueden hacer por la 

situación en que nos encontramos. 

Me recuerda el pasaje sobre el 

verdadero amor en una sesión de 

ecónomas  "La vida cristiana es un 

camino de amor, en el que se practican 

las bienaventuranzas de pobreza, paz, 

caridad y humildad para crear la unidad. 

Es el nuevo espíritu de catolicidad que 

emerge en la vida de Jesús con el 

dinamismo del amor liberador. 

Necesitamos una nueva forma de actuar y 

estar en  el mundo que amplíe la 

diversidad, profundice la interioridad y 

fortalezca los lazos de comunión."        

Hna. Josphine Emanuel – Pakistan    
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Matanza extrajudicial 

Los Laicos Católicos, los Sacerdotes y las 

Familias afligidas por el luto se reunieron 

el 2 de marzo en el Santuario Nacional de 

Nuestra Señora del Perpetuo Socorro, en 

la ciudad de Parañaque para la 

Celebración Eucarística por las Víctimas 

de Matanzas Extra Judiciales. La reunión 

fue por las más de 7000 víctimas de 

asesinatos extrajudiciales, realizados en 

la campaña de erradicación de drogas en 

nuestro país y para escuchar juntos los 

gemidos de sus familiares en duelo. Tuvo 

lugar en solidaridad con ellos y fue una 

expresión de unidad contra las injusticias 

en el país. 

El ambiente en la Iglesia fue tan 

conmovedor que todos los participantes 

se sintieron unidos a aquellas familias en 

duelo. Me sentía emocionada cuando veía 

a las familias en procesión llevando la foto 

de sus seres queridos y de sus bebés. 

Sentí el dolor de perder a alguien que 

amas, pero mi dolor no podía compararse 

con su dolor. 

Durante la homilía, algunos de los 

familiares de las víctimas fueron invitados 

a dar testimonio. Cuando empezaron a 

compartir, todo el mundo lloraba, 

incluyendo a mis compañeros de clase 

que son extranjeros y no entendían su 

lengua, pero sentían el dolor de la familia. 

Sentí el corazón traspasado cuando una 

niña compartió su experiencia: todos los 

miembros de su familia fueron 

asesinados, dentro de su misma casa. 

Gracias a ese compartir fui capaz de 

entender cómo las familias sufrían 

inmensamente debido a esta “guerra 

contra las drogas”. Algunos son inocentes, 

otros están siendo utilizados y otros 

tenían sólo la identidad equivocada y por 

eso perdieron sus vidas.  

Siempre he sido consciente de lo que está 

sucediendo en nuestro país, pero es 

totalmente diferente cuando vemos la 

realidad; cómo la gente está viviendo con 

tanto miedo y están sufriendo de muchas 

maneras debido a esta situación, porque 

no tienen voz. 

Agradezco la oportunidad que me dieron 

de ser solidaria con nuestro pueblo. Sentí 

la importancia de nuestra presencia en 

estas situaciones, porque podemos ser un 

apoyo moral y nuestra presencia puede 

darles fuerza para expresar la verdad. Mi 

reflexión personal sobre la situación del 

país me hace comprender que nuestro 

gobierno y sus líderes se han distanciado 

del pueblo, de la Justicia, la verdad, la 

libertad, el derecho a la Vida y el respeto a 

la dignidad humana.  

Esta experiencia ha hecho un fuerte 

impacto en mi corazón para asumir el 

desafío de convertirme en la “Voz de los 
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Sin Voz”, que son mis hermanos y 

hermanas, y para atreverme a dar pasos 

para ayudar a aquellos que tienen la vida 

amenazada. 

Sr. Liezl Esteves  

Comunidad de Sauyo - Filipinas 

 

Gloria y Alabanza a ti mi Señor 

No es fácil compartir la experiencia de 

Dios. Sin embargo hare lo posible para 

expresarme con 

claridad. Puedo decir 

que este ha sido el 

comienzo de mi propia 

conversión. Antes de 

cada Eucaristía pedía la 

gracia de saber "lo que 

realmente soy". Un día 

Dios toco con mucha 

intensidad  y yo me sentí 

como una piedra dura, 

más insensible que 

nunca sin ningún 

sentimiento. Todo lo que podía hacer 

entonces era abandonarme totalmente a 

Él. Sentía en mí el vacío y la nada pero 

podía depender completamente del Señor 

y de su gracia. 

Fue en ese momento cuando me llegó la 

triste noticia de la enfermedad de mi 

madre. Pedí al Señor  tener el valor de 

aceptar su voluntad respecto a toda mi 

familia. En ese momento fue la Palabra de 

Dios la que me dio la fuerza y la valentía 

"El que confía en el Señor verá cosas 

maravillosas". Entonces, con confianza, 

determinación y un corazón firme, podía 

decir "Si Jesús que se haga en mi tu 

voluntad”. la Hna. Bernadette me permitió 

ir a la India para ver a mi madre. Mi 

hermana y yo estuvimos en el hospital 

noche y día. A mi madre la 

operaron y sufrió. Después 

de algunos días murió. Yo, 

sencillamente me entregué a 

Dios, confiando en estas 

palabras "el Señor es mi 

fuerza, no tengo nada que 

temer". En ese momento 

experimenté la Providencia 

amorosa de Dios, por medio 

de mi tía que llego para 

gestionar los documentos 

oficiales en el hospital. Estoy 

agradecida a nuestras Hermanas de la 

india cuya presencia y ayuda fueron una 

fuente de gran fuerza y valor. Alabo y doy 

gracias a Jesús por acompañarnos y 

fortalecernos en medio de estas 

experiencias tan dolorosas. Más tarde, 

regresé pacífica-mente a mi comunidad 

de Nagoda para continuar mi formación. 

Lo vivido en la Comunidad Contempla-

tiva impulsó mi vocación. Durante los 

momentos de silencio y  soledad puedo 

comunicarme con Jesús En el trabajo la 

atmosfera silenciosa me mantiene unida a 

El. Le presento a todos mis hermanos y 

hermanas, a toda la comunidad humana 

durante la Eucaristía la oración y la 
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adoración, me uno a sus necesidades y 

sufrimientos como si fueran míos, aun en 

la liturgia de las horas. Gracias a la 

comunidad conozco y acepto a las demás 

como familia. Es una alegría profunda 

compartir las luchas y las experiencias de 

la vida de otros. Aun en medio de mis 

debilidades y de mis fracasos estoy 

sostenida y animada por nuestra 

comprensión mutua.. Mi continuo 

esfuerzo y lucha es permanecer unida 

estrechamente a Jesús, donde quiera que 

esté y sé que esto es a lo que estoy 

llamada, a esta forma de vida. Me 

encomendaron un pequeño jardín y me 

ocupo de el con mucho interés. Cuido de 

la naturaleza con gran interés y soy feliz 

de profundizar mi espíritu de 

interconexión con la creación apreciando 

de la belleza y variedad de plantas y las 

flores de esta pequeña parcela de tierra. 

Es algo que me ayuda a profundizar la 

dimensión contemplativa de mi vocación. 

Así puedo cantar "¡GLORIA Y ALABANZA 

A TI SEÑOR!” 

Sr. Sagaya Mary, Contemplative   
Sri Lanka 

 

"Nuestro viaje a Sri Lanka" 

En todo camino de vida, el comienzo 

nunca es fácil, pero alcanzar el objetivo 

siempre es posible cuando caminamos 

con Dios, escuchando su llamada y 

respondiendo en el amor. 

Nosotras: Raza, Tehmina, Shameem, 

Robina - Novicias de Pakistán deseamos 

compartir nuestro viaje gozoso a Sri 

Lanka, avanzando hacia nuestra "tierra 

prometida". Somos cuatro jóvenes, llenas 

de energía y experimentamos a Dios a 

través de toda la creación. Encontramos 

que el sueño de nuestro Fundador se está 

cumpliendo aquí, porque vivimos la 

unidad en la diversidad. Aunque somos de 

diferentes lugares y culturas, sentimos la 

unidad. Es cierto que los comienzos son 

siempre difíciles - adaptarse a la comida, 

el medio ambiente, etc…  fue difícil 

cuando empezamos la vida aquí – pero, 

poco a poco, ¡nos estamos familiarizando 

con nuestra nueva realidad! 

Somos una comunidad vibrante, que 

vivimos el espíritu de familia, tratando de 

aceptarnos unas a otras con corazones 

abiertos y cariñosos, lo que nos ayuda a 

seguir adelante. Nuestro Dios, con su 

misericordia, nos está llevando, por 

medio de nuestras Hermanas, a 

profundizar la fe por todo lo que 

aprendemos. Procuramos aceptar y 

apreciar nuestra propia realidad, con 

gratitud, para elegir libremente y 

entregarnos a Dios. El conocimiento de la 

visión emergente del Universo es muy 

sorprendente, a veces perturbadora, pero 

es un proceso de des-aprendizaje y 

aprendizaje. Estamos empezando a ver 

todo bajo una nueva luz, a la que nos 

conducen, poco a poco, el diálogo y el 

compartir, recibiendo energía de Dios, de 
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su Palabra. Estamos en el proceso de 

integrar la nueva comprensión de la vida 

de los Votos para la Misión. 

Sin duda, las visitas regulares de 

nuestros Líderes de Unidad y 

miembros del equipo de formación 

nos sostienen y nos animan. 

Estamos agradecidas a Dios que nos 

ha llamado a la Asociación de la 

Sagrada Familia. Los valores vividos 

en el hogar de Nazaret, por los 

primeros cristianos, por nuestro 

Fundador y nuestras primeras 

Madres, nos abren al contexto actual 

en que vivimos. Experimentamos que 

la llamada a la vida religiosa nos libera, 

nos entrega a la Misión. Para ello hemos 

de interiorizar y practicar auténticamente 

lo que aprendemos, en la vida cotidiana. 

Nuestra participación en la vida 

apostólica semanal -enseñar inglés a los 

niños- nos  alegra, especialmente al estar 

con ellos y sus padres. Hemos logrado una 

buena relación con las personas de un 

modo muy sencillo, generoso y alegre. 

Durante este tiempo de gracia, 

experimentamos un crecimiento social, 

espiritual, físico e intelectual, y 

esperamos, en el futuro, ser discípulas / 

apóstoles vibrantes. Os llevamos a todas a 

nuestra oración y contamos con las 

vuestras. 

Novicias de 1er. año 
Raza,Tehmina, Robina and Shameem 
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